
 
 

 

 

 

Congregação|ATA 

 

Data:28/07/2021 Hora início: 13:00 Local: Meet Sala: Meet 

ATA DA SESSÃO DA CONGREGAÇÃO ORDINÁRIA, REALIZADA SOB A PRESIDÊNCIA 1 

DA DIRETORA DA ESCOLA DE BELAS ARTES, PROFª MADALENA RIBEIRO GRIMALD 2 

NO DIA 28 DE JULHO DE 2021, ÀS 13:00 HORAS, EM VÍDEO CONFERÊNCIA, RIO DE 3 

JANEIRO. 4 

Compareceram à sessão os seguintes Membros da Congregação:  MADALENA 5 

RIBEIRO GRIMALDI (DIRETORA); FRANCIROSE FURLANI SOARES (Subst. Chefe BAA); 6 

JÚLIO FERREIRA SEKIGUCHI (Chefe BAB); MARIA ELISA CAMPELO DE MAGALHÃES 7 

(Chefe BAE); LEONARDO ETERO PACHECO AULER COIMBRA (Chefe BAF); MARCELO 8 

DA ROCHA SILVEIRA (Chefe BAH);  JOSÉ BENITO SANCHEZ GONÇALEZ (Chefe BAI); 9 

BENVINDA DE JESUS FERREIRA RIBEIRO (chefe do BAP); ÁLVARO JOSÉ RODRIGUES 10 

DE LIMA (Chefe do BAR); MADSON LUIS GOMES DE OLIVEIRA (Chefe BAT); 11 

FERNANDA DE ABREU CARDOSO (CHEFE BAV); IVAIR JUNIOR REINALDIM  12 

(Coordenação PPGAV); DINAH DE OLIVEIRA CESARE (Rep. Prof. Adjunto), DANIEL 13 

LIMA MARQUES DE AGUIAR (Prof. Rep. Adjunto); MARIZE MALTA TEIXEIRA (Rep. Prof. 14 

Associado); DALTON ALMEIDA RAPHAEL (suplente Rep. Associados); JULIE PIRES DE 15 

ARAÚJO GUIMARÃES (Rep. Prof. Associado); BEANNY GUIMARÃES MONTEIRO 16 

(suplente Rep. Prof. Associado); CARLOS GONÇALVES TERRA (Rep.  Prof. Titular); 17 

AMANDA FERNANDES DE SOUZA (Representante dos Técnicos); KÁTIA HELENA 18 

MANHÃES DA CONCEIÇÃO (Representante dos Técnicos). Outros presentes: MARIA 19 

CRISTINA MARINHO (chefe do Gabinete); GILBERTO RANGEL DE OLIVEIRA (Coord. 20 

Composição de Interior) e VINICIOS KABRAL RIBEIRO (BAH). 21 

Em reunião de Congregação realizada em data, horário e local acima informado, a mesma foi 22 

presidida pela Professora Madalena Ribeiro Grimaldi – Diretora da Unidade. Havendo 23 

número regimental, deu-se início à Sessão com os “Informes da Direção” que destacou a 24 

obra no prédio da Reitoria, mencionando que várias salas já estão prontas, que as obras 25 

contemplam pintura, sinteco, recolocação das colmeias do teto e troca de portas com cupins 26 

e de vidros quebrados das esquadrias. Contudo, esclareceu que o prédio continua com 27 

apenas uma escada, sem resolver a questão do escape em caso de incêndio. A Reitoria está 28 

tentando contratar uma brigada de incêndio para resolver a questão do escape. Além disso, 29 

foram feitos reparos nas instalações elétricas do sexto e sétimo andares, porém para que a 30 

parte elétrica seja ligada na prumada vertical é preciso que a reforma da subestação do 31 

subsolo seja concluída. Foi mencionado que os coordenadores precisam se reunir com os 32 

estudantes que irão participar do ENADE, salientando a importância de comparecer e fazer a 33 

prova do ENADE com atenção. O bom resultado da avaliação eleva a pontuação dos cursos 34 

da EBA e que os cursos de CVDesign e Desenho Industrial conseguiram notas 5,0 e 4,0 35 

respectivamente na última avaliação. A presidente informou sobre o lançamento dos novos 36 



 

sites acadêmicos dos cursos, que já estão implantados os sites dos cursos Artes Visuais - 37 

Escultura, Artes Cênicas – Indumentária, Artes Cênicas – Cenografia, Design de Interiores e 38 

Design industrial, que os mesmos possuem um layout padrão que será aplicado a todos os 39 

cursos da Escola, o que os diferenciam são as cores. Que a montagem dos demais sites dos 40 

cursos está dependendo do retorno dos departamentos. Também alertou que por decisão da 41 

Reitoria os professores que necessitam o uso das câmeras abertas dos alunos durante as 42 

aulas, devem informar tal exigência no primeiro dia de aula para dar oportunidade ao aluno 43 

de trancar a disciplina caso não concorde. A Presidente observou ainda a necessidade de 44 

colocarmos nos processos no SEI o nome do interessado no campo “interessado” a pedido 45 

da PR4. Também foi dito que foi encaminhado aos Departamentos um e-mail solicitando os 46 

nomes para compor o GT – Grupo de Trabalho para o Retorno das atividades Pós-Pandemia, 47 

que os membros que participaram do GT de 2020 podem continuar, porém os que optarem 48 

por sair devem informar a troca para que a Direção possa fazer uma nova portaria. Destacou 49 

ainda que no novo GT serão incorporados mais três técnicos do Setor de Memória e 50 

Patrimônio (Museu D. João VI, Biblioteca de Obras Raras e Arquivo Histórico). Desta forma o 51 

novo GT será composto de dez docentes, um de cada departamento, cinco técnicos e dois 52 

discentes indicados pelo CAEBA. A Presidente mencionou a homenagem à Prof.ª Angela 53 

Ancora da Luz que receberá a medalha Minerva em cerimônia on-line, no dia 29 de julho, 54 

inclusive o convite já havia sido enviado por e-mail a todos os servidores da EBA, mas 55 

aproveitou a oportunidade para convidar os presentes para assistirem a cerimônia virtual e 56 

todos na Congregação parabenizam a Prof.ª Angela pela medalha. A Congregação seguiu 57 

com a aprovação dos seguintes pontos constantes da Ordem do Dia: 58 

1. Homologação da Ata do dia 28 de junho de 2021 – Homologada. 59 

2. Comissão para Eleição Direção EBA - homologação do Regimento Eleitoral 60 

EBA 2022/2026 e do Cronograma Eleitoral EBA - 2022/2026 – Homologados. 61 

3. Homologação da Comissão da Promoção à Titular do Professor Aurélio 62 

Nogueira (BAR) aprovada em reunião do Departamento – Foram 63 

homologados os seguintes nomes para compor a banca: Titulares: Prof. Dr. Olínio 64 

Gomes Paschoal Coelho (Presidente) - FAU/UFRJ; Prof. Dr. José da Silva Dias- 65 

UNIRIO; Prof. Dr. Luiz Antônio Vidal de Negreiros Gomes UFSM-RS; Prof. Dr. 66 

Fernando Reiszel Pereira - ESDI/UERJ; Prof.ª Dr.ª Carole Gubernikoff – UNIRIO. 67 

Suplentes: Prof.ª Dr.ª Flora de Paoli Faria- Letras/UFRJ; Prof.ª Drª Maria Helena 68 

Vicente Werneck – UNIRIO. 69 

4. Credenciamento da Profa. Michelle Cunha Salles para o Programa de Pós-70 

graduação em Multimeios (Instituto de Artes / Unicamp), onde será docente, 71 

orientadora de projetos de mestrado e/ou doutorado e dirigindo grupos de 72 

pesquisa, por um período inicial de dois anos, podendo haver prorrogação 73 

(BAH)- O Prof. Carlos Terra sugeriu uma aprovação para liberar a docente para 74 

fazer parte do programa, mas fica condicionada à apresentação por parte da 75 

Prof.ª Michelle Cunha de como ela irá fazer para dar as aulas do programa com o 76 

retorno das aulas presenciais, uma vez que, segundo a Presidente Prof.ª 77 

Madalena, a Prof.ª Michele está cumprindo pedágio e não pode se ausentar da 78 

sede, outra condição mencionada por todos é que esta liberação não pode 79 

prejudicar a carga horária da Prof.ª Michelle na EBA (UFRJ). Homologação 80 

condicionada aos termos anteriormente mencionados. 81 



 

5. Aprovação da Profa. Silvia Barbosa Guimarães Borges em substituição a 82 

Profa. Cláudia Maria Silva de Oliveira como membro do COAA (BAH) - 83 

Homologada 84 

6. Afastamento do prof. Vinícius Kabral Ribeiro para pós-doutorado, de 85 

dezembro de 2021 a dezembro de 2022, a ser realizado na Universidade 86 

Federal Fluminense, sendo supervisionado pela Profa. Mariana Baltar (BAH) - 87 

A Presidente, Madalena Grimaldi, aproveitou para mencionar que os Chefes dos 88 

Departamentos são os responsáveis pelo cumprimento da carga horária dos 89 

membros de seus departamentos, lembrando que os afastamentos deverão ser 90 

devidamente repostos para que as disciplinas não deixem de ser ofertadas. O 91 

chefe do Departamento em questão, o Professor Marcelo da Rocha Silveira, 92 

deixou claro que tudo já foi conversado com todo o departamento e que a saída 93 

do Prof. Vinicios não afetará em nada, inclusive o Prof. Vinicios se comprometeu 94 

em colaborar com o departamento após o seu regresso. Homologado. 95 

7. Proposta de Grupo de Pesquisa da Profa. Rogéria de Ipanema intitulado: 96 

ACESTA ~ ABORDA:  ARTE, HISTÓRIA E ESTUDOS VISUAIS  (BAH) -  97 

Homologado 98 

8. Homologação dos Estágios de 30 horas dos alunos do Departamento  99 

BAV- Antes de iniciar a leitura dos alunos que estão pleiteando Estágio 30 horas, 100 

a Presidente desta sessão, a Prof.ª Madalena, perguntou a professora Fernanda, 101 

chefe do BAV se todos os pedidos estavam em acordo com as regras para estágio 102 

30h já previamente aprovadas para o departamento BAV. A professora Fernanda 103 

respondeu que dois deles não se enquadravam às regras e a professora Madalena 104 

então informou que entendia o momento de excepcionalidade decorrente da 105 

Pandemia, mas solicitou que o departamento tentasse observar as regras ao invés 106 

de encaminhar pleitos todos os meses para a Congregação que não se 107 

enquadravam no que já tinha sido exaustivamente discutido em outras reuniões. 108 

O Prof. Terra disse que se abstém com relação a este assunto, pois o mesmo já 109 

tinha sido discutido anteriormente e que não havia sentido toda a Congregação 110 

retornar o mesmo ponto. A chefe do BAV, professora Fernanda, mencionou que a 111 

situação está muito complicada e se agravou muito com a pandemia por isso esta 112 

quantidade de Estágios 30 horas. A Técnica Kátia mencionou que a comissão 113 

indefere e vai para o Conselho de Ensino de Graduação (CEG) e eles devolvem 114 

dizendo que é preciso ofertar o estágio. A Prof.ª Madalena, Presidente desta 115 

sessão e Diretora da EBA, mencionou que isto mudou um pouco e que o CEG não 116 

está mais procedendo desta forma, que está acatando o parecer dos 117 

coordenadores. O Prof. Benito pontuou que vale à pena indagar à empresa a 118 

alteração do contrato para 20 horas, para não haver uma perda grande para o 119 

aluno em relação a perda de disciplinas, segundo ele já houve casos em que o 120 

aluno conseguiu ficar com o estágio com contrato de 20 horas. Depois destas 121 

falas iniciais a Professora Fernanda Abreu (chefe do BAV) apresentou os pedidos 122 

de estágio dos seguintes estudantes:  123 

Ana Carolina da Silva Lento (DRE 118158973) – Estando enquadrado nas 124 

regras para estágio 30h do Departamento BAV foi homologado. 125 

André Luiz Mendes Ferreira (DRE 120138078) - Segundo a Prof.ª Fernanda 126 

(chefe do Departamento), o aluno não se enquadra, mas foi lido o parecer do 127 

COAA. A Profª. Marize mencionou que o momento é excepcional e os alunos 128 



 

estão passando por uma situação muito crítica e segundo ela é preciso levar tal 129 

fato em consideração. O Prof. Benito mencionou que realmente estamos num 130 

momento muito complicado, mas que a faculdade é para garantir estudo e não 131 

dar trabalho pediu para ver o plano de estudos do respectivo aluno que foi 132 

colocado na tela enquanto o professor Benito estava falando. O Prof. Benito 133 

mencionou que o estágio não poderia de forma alguma atrapalhar os estudos 134 

dos alunos e que o plano de estudos apresentado não se enquadrava, 135 

impossibilitando a verificação de como o aluno conseguiria fazer o estágio e 136 

cursar as disciplinas. Segundo a Prof.ª Madalena, que presidiu a sessão, o curso 137 

de CVD apresenta uma grade curricular de quatro anos, mas com estes estágios 138 

os alunos acabam ficando cinco anos ou mais e segundo ela, as empresas 139 

exploram os alunos. Acrescentou ainda que o plano apresentado indicava que as 140 

disciplinas seriam cumpridas em um ano a mais na UFRJ. A professora Fernanda 141 

informou que o aluno se encontra no segundo período do curso de CVD e que a 142 

maioria dos créditos cumpridos haviam sido transferidos do curso de Desenho 143 

Industrial – Projeto de Produto. Houve uma votação e este assunto da 144 

pauta NÃO FOI HOMOLOGADO. A Prof.ª Madalena então sugeriu que o aluno 145 

tente junto à empresa mudar o Estágio para 20 horas. 146 

Laura Bior Guedes (DRE 118161421); segundo a Prof.ª Fernanda Abreu, Chefe 147 

do departamento BAV, a aluna não se enquadra para o estágio 30h, mas foi lido 148 

o parecer favorável do COAA, durante a leitura foi dito que a aluna não cumpriu 149 

o plano de estudos previamente acordado na assinatura do estágio anterior 150 

devido ao problema de saúde. A Presidente desta sessão, Prof.ª Madalena, 151 

lembrou que a coordenação do curso de CVD tinha se comprometido que, caso o 152 

aluno não cumprisse o plano de estudo estabelecido que estágios 30h não mais 153 

seriam autorizados. A professora Julie disse entender que esse caso era diferente 154 

do anterior que entendia que a aluna não havia cumprido o estabelecido por 155 

problemas de saúde. O professor Carlos Terra novamente se mostrou contrário a 156 

liberação desse tipo de estágio, reafirmando que atrapalhavam o desempenho 157 

dos estudantes nas disciplinas. O professor Madson, chefe do departamento BAT, 158 

salientou que o contrato desse pedido, era para um Estágio de quase dois anos. 159 

Esse ponto foi considerado inviável, pois se a pandemia for encerrada o 160 

estudante não teria como cursar as disciplinas. Foi aberto o Boletim de 161 

Orientação Acadêmica (BOA) da aluna para que todos pudessem analisar para a 162 

votação. Houve uma votação e este item da pauta NÃO FOI HOMOLOGADO. 163 

Matheus de Oliveira da Silva (DRE 119043888) - Estando enquadrado nas 164 

regras para estágio 30h do Departamento BAV foi homologado; 165 

Talita Alonso Duque Estrada Freire (DRE 118169055) - Estando enquadrado 166 

nas regras para estágio 30h do Departamento BAV foi homologado; 167 

Valquiria Menezes dos Santos (DRE 117056380) – Estando enquadrado nas 168 

regras para estágio 30h do Departamento BAV foi homologado; 169 

BAT - O Professor Madson Oliveira, Chefe do departamento BAT, mencionou que 170 

ambos os estudantes se enquadram nas regras para o Estágio estabelecidas para 171 

os cursos de Artes Cênicas. Então foi apresentado os detalhes dos pedidos, como 172 

o plano de estudos e, em seguida foi decidido:  173 

Sarah Mantuan (DRE117126101) - Homologado 174 

Rodrigo de Sousa Barreto (DRE 118058644) – Homologado 175 



 

BAI- O Prof. José Benito, Chefe do departamento BAI, mencionou que ambos os 176 

alunos atendem às regras, todos puderam visualizar os Planos de estudos que 177 

inclusive seguem um padrão de documento que já existe e, que segundo ele, 178 

deveria ser um padrão a ser seguido pelos departamentos e em seguida foi 179 

decidido:  180 

Ligia Schluckebier Brasil (DER 117214823) - Homologado 181 

João Pedro Alves Cavalcanti (DRE 117267575) – Homologado 182 

Após tais observações a Presidente da sessão, a Prof.ª Madalena, mencionou que 183 

vai pedir para ser confeccionado um modelo padrão de plano de estudos que 184 

deverá ser usado por todos os Departamentos a fim de que haja uma 185 

padronização nestes processos de Estágios, uma vez que tais diversidades 186 

apresentadas dificultam o entendimento, da parte dos professores, quanto aos 187 

planos de estudos dos alunos.Ao fim da discussão foi deliberado por 188 

unanimidade dos membros da Congregação, que os processos de estágios 189 

30hdeverão ser analisados no Conselho Departamental. 190 

9. Homologação do Estágio de 30 horas da estudante Maria Pillar de Camargo 191 

Fontes - Departamento BAT - (Larissa explicará) - estágio apresentado e 192 

aprovado Ad Referemdum na Congregação do mês passado (dia 28 de 193 

junho)- Homologado 194 

10. Homologação do Cronograma dos Concursos EDITAL 953: BAI-EBA - 195 

Código/Setor: MC-076 - Setor: DESIGN E DESENVOLVIMENTO DE PRODUTO: 196 

ÊNFASE EM MEIOS COMPUTACIONAIS  e BAF-EBA - Código/Setor: MC-072 - 197 

Departamento de Análise e Representação da Forma - Desenho da Figura 198 

Humana e Anatomia Artística - Homologados 199 

11. Homologação da Comissão do Concurso referente ao Edital 953 do 200 

Departamento BAF-EBA - Código/Setor MC-072 - Departamento de Análise e 201 

Representação da Forma - Desenho da Figura Humana e Anatomia Artística - 202 

Homologada 203 

12. Homologação da renovação do afastamento no país para capacitação da 204 

servidora Renata Carvalhães, museóloga do MDJVI, para a conclusão do 205 

mestrado - Homologado 206 

13. Progressão, Promoção e Estágios Probatórios 207 

Homologação da Promoção da Professora MARIA ELISA MARANGONI 208 

FEGHALI – Departamento BAA – Homologada a Promoção da Categoria de C4 209 

para D1, com 60 pontos no Grupo I; 39 pontos no Grupo II; 26 pontos no Grupo 210 

III; 30 pontos no Grupo IV: 15 pontos no Grupo V, totalizando 170 pontos. 211 

Homologação da Promoção do Prof. Marcus Vinicius De Paula – 212 

Departamento BAH – Homologada a Promoção da Categoria de C4 para D1, 213 

com 60 no Grupo I; 55 no Grupo II; 30 no Grupo III; 04 no Grupo IV e 05 no Grupo 214 

V, totalizando 154 pontos. 215 

Nada mais havendo a tratar a Presidente encerrou a Congregação e eu, Claudia 216 

Maria de Santa Rosa Figueiredo, Substituta Eventual da Chefe de Gabinete da 217 

Escola, lavrei a presente ata que vai assinado por mim e pela Direção. 218 
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